
 

 

 

 

 

 

第６回 地域協働学校運営協議会の報告です。 
１０月１１日（火）１７：３０～１８：３０ 四谷第六小学校 理科室  

 
◇代表挨拶◇ 

〇松島代表 

・学校もいろいろなことが動き始め、先日は四谷大好きまつりがあり、また小中連携の一環として四谷

中学校で新一年生保護者の学校説明会と、いろいろな交流が進んでいると思いました。 

・10月３日に教育委員会主催の研修会＜「攻める防犯」という考え方＞に参加しました。被害防止とと

ともに、犯罪抑止(犯罪させない・しにくい状況をつくる)という観点から、その地域の犯罪傾向を知り

、地域にあった防犯をしていく必要があるそうです。また、犯罪者が犯罪を起こす手前で思いとどまる

ような行動(街中でのあいさつや、声掛けする姿を見せるなど)をすることで犯罪を抑止し、防犯につな

がるということでした。 

◇校長挨拶◇ 

〇岩澤校長 

・５，６年生ともに無事宿泊行事が終わりました。６年生の移動教室は人数超過のため、来年度から場

所が変更となります。 

・２階コンピュータールームの普通教室化工事は間もなく終了します。 

・新１年生は現段階で３クラスになる予定です。 

・10月８日午前中に幼稚園の運動会がありました。午後は「四谷大好きまつり」に参加し、コカリナを

演奏しました。 

・10月23日は小学校の運動会です。参観者は前後半の完全入れ替えとなります。(前半は１,３,５年生

後半は２,４,６年生です。) 

・小中連携に関することです。現在行われている各町会の地域清掃に児童生徒が参加するよう四谷中学

生徒会で話を進めています。取組の一部として中、学校でおそうじパスポート(仮称)を作成したり、各

小学校で日程のポスターを作成したりすることができるのではかと思います。12月には小中連携の地域

協働学校運営協議会が開かれる予定です。 

・来年度は12月または１月に作品展を開催するか検討中です。学校行事として、７月音楽会、10月運動

会、音楽会のない年は12月か１月に作品展を実施したいと思っています。 

・100周年に向けて、来年の夏前までに準備委員会を開き、実行委員長を選出したいと思っています。 

◇学校の様子◇ 

〇第６学年担任 

・６年の伊那移動教室は、感染者を出すことなく行ってきました。天気も崩れることなく、すべての行

程を実施できました。子どもたちには様々な体験をし、良い思い出になったと思います。ただ、事前に

公共のルールやマナーを指導しきれなかった部分もあり、ご迷惑をおかけしたこともありました。 

・今は運動会に向けて取組が始まっていますが、友達と協力して活動したい、一緒に考えあって作り上

げていきたいという気持ちも高まっていくと思います。 

・本校の研究として、この地域の歴史や文化について調べ学習を始めています。地域のことを知り、更

に地域を好きになるにはどうすればいいかということで、「⒈地域の中で学ぶ経験をたくさんする ⒉

地域について学ぶ ⒊この地域で経験して学んだことを活用して、地域のために何ができるか、地域の

方と一緒に何かできるか」というステップで学習できればと考えています。 

◇各支援部の報告◇ 

〇環境支援部 

・例年この時期は芝生の養生期間になっていますが、今年は運動会後ということで季節的に芝生の発芽

が厳しいのではと思っています。この状況が続くと100周年の時に緑の芝生の状態でいられるのか心配

しています。 
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〇学習支援部 

・授業で地域について学ぶのであれば、早めに情報をいただければと思います。 

〇生活健康支援部 

・10月３日にあいさつ運動を行いました。フレンドグループでの実施でしたが、低学年の方が大きな声

が出ていました。 

◇各委員より◇ 

・育成会では、11月３日に例年より規模を縮小してあいさつフェスタを行います。 

・地域協議会と一緒に行っているあいさつ運動ですが、新しいワッペンが出来上がりました。マップも

新しくするためPTAにお願いして情報を集めていくところです。 

・四谷大好きまつりも４年ぶりに開催され、２日間特に大きな事故もなく無事に終わりました。 

・10月９日に地域清掃を行いました。 

・行事実施の報告です。 

※９月25日 八校会ソフトボール大会（男子…４位，女子…３位） 

10月16日 小Ｐ連主催のソフトボール大会   

10月30日 三校バレーボール大会 

・12月のサッカーフェスティバルに向けて参加募集と練習が始まっています。11月は芝生の養生期間と

重なってしまうので花園小のスクールパークで合同練習できるよう日程の調整をしています。 

・11月３日にスポーツ・文化フェスタがあります。四六は六小会の方をお呼びして昔遊びを行うよう進

めています。 

・台風の影響で少年野球の大会日程も変更となり、まだ続いている大会もある状況です。 

・チームとしては９月の連休後半に体験会をしました。 

◇教育委員会より◇ 

・代表から研修会の報告をいただき、ありがとうございました。 

・小中連携の地域清掃ですが、支援課では各町会に地域清掃実施の状況について連絡を取り合っていま

す。集計ができたら各学校の校長先生方にお渡ししたいと思います。 

◇副代表挨拶◇ 

※代表による挨拶    

・内藤町は夏に予定した花火大会が中止になったので、10月１日に噴き出し花火を並べての花火大会を

入れ替え制で行いました。今回は大人も含め80名程が参加しました。 

・あいさつ運動ですが、もし先生方に余裕があれば一緒に参加をしていただきたいと思っています。こ

のままだと挨拶をする習慣が定着しない気がします。コロナ禍でマスクをして声を出さない生活が続い

ているので気持ちはあっても声が出せない、また、高学年が低学年の面倒を見てリーダーシップをとる

という体験も今の子たちはしていないし、自分たちも低学年の時にされていないのでどうしたらいいの

かわからないのだと思います。これらは地域だけでは難しいので、先生方もご協力いただけたらと思い

ます。 

 

 

【今後の予定】 次回 １１月１５日(火) 午後５時３０分から  四谷第六小学校 理科室 


